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Protokoll der 17. ordentlichen Generalversammlung 
vom 15. April 2023 im Hotel Edelweiss in Plasselb 

 
 
 
 
 

 
1. Eröffnung der Generalversammlung 
Die Präsidentin, Frau Madeleine Hayoz, eröffnet die 17. ordentliche Generalversammlung von Fribourg Rando um 
09.30 Uhr und begrüsst in ihrem Namen, im Namen des Vorstandes und der Wanderleiter/innen die 120 anwesenden 
Mitglieder sehr herzlich. Sie informiert, dass die GV aufgezeichnet wird und begrüsst insbesondere die Gäste. 
 
Behördenvertreter/innen: 
Frau Nadia Savary-Moser, Präsidentin des Grossen Rates 
Frau Isabelle Chassot, Ständerätin 
Frau Ursula Schneider-Schüttel, Nationalrätin 
Herr Jean-François Steiert, Staatsrat 
Herr Michael Rumo, Gemeindepräsident der Gemeinde Plasselb 
Herr Pierre-Alain Morard, Direktor des Freiburger Tourismusverbandes 
 
Unsere Freunde aus den Westschweizer Verbänden 
Frau Christiane Linemann, Vizepräsidentin von Genève Rando 
Frau Sylvana Perrazza, Vorstandsmitglied von Vaud Rando 
Herr Jean-François Comte, Vorstandsmitglied von Jura Rando. 

 

Herr Jean-François Monney, Ehrenmitglied von Fribourg Rando 
Herr Jean-Marc Schweizer, Ehrenmitglied von Fribourg Rando 

                       
2. Ernennung der Stimmenzähler 
Die Herren Michel Gendre und Michel Mertenat erklären sich bereit, als Stimmenzähler zu fungieren. 
 
3. Protokoll der GV vom 9. April 2022  
Das Protokoll der Generalversammlung vom 9. April 2022 ist auf der Website zu finden. Da niemand das Wort ergreift, 
wird das Protokoll einstimmig angenommen.  
 
4. Jahresbericht der Präsidentin 
Der Vorstand traf sich im Jahr 2022 zu 11 Sitzungen, wobei alle anderen Sitzungen, an denen man anwesend sein 
musste, nicht mitgerechnet sind. 
                                            

Anfang 2022 beschloss der Vorstand, dass die Wanderungen für unsere Mitglieder kostenlos sind, dies auf Probe für 
die Jahre 2023 und 2024. Nicht-Mitglieder werden weiterhin CHF 10.00 bezahlen. Fribourg Rando zählt derzeit 1200 
Mitglieder. 
 
Anfang Mai 2022 haben wir unser 1000. Mitglied begrüsst, und dank der Zeitungswerbung wird Fribourg Rando in der 
Öffentlichkeit bekannt.  
 
Der rote Faden des Programms 2022 ist die Umrundung des Kantons in 12 Etappen. Diejenigen, die 8 Wanderungen 
hinter sich haben, erhalten ein Geschenk. Angesichts der Teilnehmerzahl bei den ersten beiden Wanderungen ist der 
Erfolg bereits sicher.  
 
Das zweite kantonale Wanderfest wird am 13. August 2023 in Murten stattfinden, mit 7 Wanderungen zur Auswahl 
und gestaffelten Startzeiten. 
 
Das neue Bundesgesetz über den Datenschutz hat uns viel Kopfzerbrechen bereitet. Wir mussten über eine andere 
Art der Zusammenarbeit mit den Wanderleiter/innen nachdenken. 
 
Wie jedes Jahr möchte ich den Wanderleiter/innen, die die Säulen unseres Vereins sind, gratulieren und ihnen danken. 
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In diesem Jahr sind drei neue Wanderleiter zu uns gestoßen, und zwei Wanderleiter sind zurückgetreten. Ein grosses 
Dankeschön geht an Herrn Ulrich Allemann, der 11 Jahre lang mit seiner gewohnt guten Laune und seinem Lächeln 
auf den Lippen als Wanderleiter gearbeitet hat, und an Herrn Dominique Rey. 

 
Ende 2022 schied Herr Yves Vouardoux nach fünf Jahren aus dem Vorstand aus. Während seiner Amtszeit kümmerte 
er sich um die Mitgliederverwaltung und leistete hervorragende Arbeit. Wir danken ihm herzlich dafür und wünschen 
ihm für die Zukunft nur das Beste. 

 
Ich danke allen Vorstandsmitgliedern für ihr Engagement und die geleistete Arbeit. Die Vorstandsmitglieder haben im 
Jahr 2022 2250 Stunden ehrenamtliche Arbeit geleistet. 
 
Ich danke dem FTV in Person seines Direktors, Herrn Pierre-Alain Morard, für die guten Beziehungen, die wir pflegen, 
und seine finanzielle Unterstützung. 
 
Ich danke allen unseren Sponsoren, die unseren Verein während des Jahres unterstützen. Ein ganz besonderer Dank 
geht an unsere lieben Mitglieder, die uns durch Ihre Worte und Ihre Anwesenheit das Herz erwärmen und uns 
ermutigen, unser Bestes zu geben. 
 
In diesem Jahr hat der Vorstand beschlossen, drei verdiente Wanderbegeisterte zu ehren. Es handelt sich um Frau 
Catherine Marin und Herrn Jean Demichel, die an 19 Wanderungen teilgenommen haben, und Frau Christine Castella 
mit 17 Wanderungen. Diese Personen erhielten eine Kühltasche mit verschiedenen Käsesorten, die von einem unserer 
Sponsoren, Savencia, gestiftet wurde. 
 
Der Bericht der Präsidentin wird einstimmig angenommen. 

 
Wortmeldungen : 
Herr Michael Rumo, Gemeindepräsident von Plasselb. Frau Nadia Savary-Moser, Präsidentin des Grossen Rates, Frau 
Isabelle Chassot, Ständerätin, Herr Jean-François Steiert, Staatsrat, haben uns abwechselnd mit ihren Reden gefesselt 
und wurden von den anwesenden Mitgliedern mit einem herzlichen Applaus bedacht. 

 
5. Jahresrechnung 2022 
Frau Cornelia Bongers, Schatzmeisterin, stellt die Rechnung vor. 
Erfolgsrechnung: Der Betriebsertrag beläuft sich auf CHF 99'907.85 gegenüber CHF 84'944.25 im Jahr 2021. Der 
Betriebsaufwand beläuft sich auf CHF 91'140.80 gegenüber CHF 94'204.70 im Jahr 2021. Das Betriebsergebnis beläuft 
sich somit auf CHF 8'767.05. Das gesamte Finanzergebnis beträgt CHF ./. 133.20. 
Gewinn des Geschäftsjahres: CHF 8'633.85. 
 
Bericht der Rechnungsrevisoren 
Frau Katharina Lanzrein, die mit Herrn Serge Blanc die Konten revidiert habt, verliest den Bericht. Sie informiert die 
Versammlung, dass die Konten mit Sorgfalt und Genauigkeit geführt werden und schlägt vor, sie in der vorliegenden 
Form zu genehmigen.  

 
Genehmigung und Decharge-Erteilung 
Da niemand das Wort verlangt, wird die Rechnung einstimmig von den anwesenden Mitgliedern angenommen und 
der Schatzmeisterin sowie dem Vorstand Entlastung erteilen. Der Schatzmeisterin wird für ihre hervorragende Arbeit 
gedankt. 
 

  6. Budgets 2023/Erhöhung des Mitgliederbeitrags 
Die Schatzmeisterin erläutert das Budget 2023. Betriebsertrag CHF 93'500.00. Betriebsaufwand CHF 119'800.00. 
Betriebsverlust CHF 26'300.00. Wir haben Rückstellungen in den frei werdenden Konten. Für das Jahr 2023 ist ein 
Verlust von CHF 11'550.00 zu erwarten. 
Gemäss Artikel 16 unserer Statuten ist der Vorstand für die Genehmigung des Budgets zuständig. Dieses wurde an der 
Vorstandssitzung vom 17. März 2023 genehmigt. 
 
Erhöhung des Mitgliedsbeitrags 
Die Präsidentin kommentiert die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge. Seit 2006 sind sie unverändert geblieben. Für die 
Zeit ab 2024 hat der Vorstand beschlossen, die Beiträge zu erhöhen. Er schlägt für Einzelmitglieder einen Beitrag 
von CHF 30.00 statt CHF 25.00 vor, für Paare einen Beitrag von CHF 45.00 statt CHF 35.00 und für Kollektivmitglieder 
einen Beitrag von CHF 50.00 statt CHF 40.00. Die Versammlung nimmt die vorgeschlagene Erhöhung einstimmig 
an. 
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7. Bericht des Verantwortlichen für das Wanderprogramm 
Herr Jean Périsset, Vizepräsident, liest seinen Bericht vor. Es gab im Jahr 2022: 56 Wanderungen, 6 Wanderungen 
mussten wegen des Wetters abgesagt werden, und 5 Aufenthalte wurden von 68 Teilnehmern gut besucht. Die 
beliebtesten Wanderungen waren die 2- und 3-Sterne-Wanderungen. 
Die Präsidentin dankt den Wanderleiterinnen und Wanderleitern, die sich für die Attraktivität der Wanderungen 
einsetzen. Sie sind sehr engagiert und haben ein sehr gutes Einvernehmen untereinander.  
 
Programms 2023 
Herr Jean Périsset stellt der Versammlung das Programm 2023 vor. 
Es gibt dieses Jahr 57 Wanderungen, darunter die Umrundung des Kantons Freiburg in 12 Etappen. 5 Aufenthalte 
sind geplant. 
Vorgesehen ist auch das 2. Kantonale Wanderfest in Murten am 13. August 2023 mit 7 Wanderungen zu 
gestaffelten Startzeiten. Der Beitrag für diesen Tag wurde auf CHF 10.00 pro Wanderer festgesetzt. 
 
8. Webseite: Fribourgrando.ch 
Herr Henri Gogniat, unser Webmaster, musste aufgrund des neuen Gesetzes über den Schutz von Informatikdaten ein 
neues Informatikprogramm finden, das dieses Gesetz besser respektieren kann. Er investierte viel Zeit, damit der 
Vorstand mit dem Programm Access arbeiten konnte, das für unsere Mitgliederzahl viel besser geeignet ist als Excel. 
Außerdem ist dieses Programm für den gesamten Vorstand leicht zugänglich, und jeder kann seinen Beitrag dazu 
leisten. Der Datenschutz ist nicht mehr die Aufgabe einer einzelnen Person, sondern die des gesamten Vorstands. 
Die Schweizer Wanderwege haben ihre Website auf eine neue Plattform migriert und wollen in einem ersten Schritt 
die Wanderanmeldungen der Kantonalverbände nicht mehr auf ihrer Website haben. Auch dieses Problem musste 
kurzfristig angegangen werden. Der Vorstand bittet Sie dringend, sich für eine Wanderung auf der Website von 
Fribourg Rando anzumelden und nicht mehr beim/bei der Wanderleiter/in. 
 
9. Verschiedenes 
Zwei Wortmeldungen erreichten den Vorstand.  
 

Frau Catherine Marin : 
a) Erste Frage: Kann ein Plan B vorgesehen werden, falls die Schneeschuhwanderung wegen Schneemangels 
abgesagt werden müssten?  
Antwort der Präsidentin: Wir haben im Vorstand darüber gesprochen und werden vor allem mit den 
Wanderleiter/innen am nächsten Kolloquium darüber sprechen. 
 
b) Zweite Frage: Könnte man im Jahresprogramm die geografische Karte jeder Wanderung aufnehmen, damit wir 
uns besser orientieren können? 
Antwort der Präsidentin: Das könnte in Betracht gezogen werden, aber man müsste das Format des 
Papierprogramms ändern und zusätzliche Kosten beziffern, nachdem unsere Finanzen defizitär sind. Der Vorstand 
wird die Frage prüfen. 
 
c) Dritte Frage zu den Aufenthalten: Warum eröffnen wir nicht ein Konto, das Fribourg Rando gehört (mit 
doppelter Unterschrift) für die Anzahlungen, anstatt den Betrag direkt an die Wanderleiter/innen zu überweisen? 
Antwort der Präsidentin: Wir vertrauen dem Wanderleiter/innen voll und ganz, dass er/sie seinen/ihren 
Aufenthalt verwaltet (Anzahlung usw.). Außerdem soll die Anzahlung erst nach der Zusage des Wanderleiters/der 
Wanderleiterin zum Aufenthalt geleistet werden und nicht vorher. 
 
Votum von Christophe Mollard, unserem zukünftigen Wanderleiter. Er informiert die Versammlung, dass er sich sehr 
für die Westschweizer Vereinigung der Familien krebskranker Kinder einsetzt. Am 27. Mai 2023, wenn er gegen 16 
Uhr in Le Gibloux startet, wird er 100 km in etwa 20 Stunden zurücklegen. Er ruft zu Patenschaften auf.  

 
Statutenänderungen: Der Vorstand informiert, dass er für das nächste Jahr eine Statutenänderung in Artikel 11 
vorbereitet, damit unser Webmaster, Herr Henri Gogniat, weiterhin im Vorstand mitarbeiten kann, denn wir 
brauchen ihn. 

 
  Um 11.20 Uhr schliesst die Präsidentin die Versammlung, lädt zum Aperitif ein, der großzügigerweise von der 
  Gemeinde Plasselb gesponsert wurde, und wünscht einen guten Appetit sowie eine schöne Wanderung, die von 
   Herrn Albin Tornare geführt wird.  
 
Die anwesenden Mitglieder verdanken den grossartigen Einsatz der Präsidentin mit einen herzlichen Applaus. Sie darf 
aus den Händen von Jacqueline Angéloz einen Blumenstrauss entgegennehmen. 
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Die Sekretärin von Fribourg Rando Jacqueline Angéloz 
Übersetzung Lukas Brühwiler 
 


